
海老名市立門沢橋小学校 学校運営協議会 議事録 

（令和４年度 第１回） 

１ 日時 令和４年６月８日（水）10：00～11：30 

２ 場所 海老名市立門沢橋小学校 校長室 

３ 出席委員    牛村忠雄委員長、大島千佳委員、仲谷薫委員、佐川滝三委員 

米山恵委員、大河原俊一委員、長谷尭委員、関谷めぐみ委員 

武井友勝委員、濵野喜八郎委員、西海豊道委員 

後藤純子委員、潮田佑介委員 

４ 会議の内容  

（１）挨拶 

後藤校長：コロナの中でも子どもたちは楽しく過ごしている。１年生は様々なこと

を感じながら頑張っている。今年はこれまでできなかった水泳学習、遠足等行うこ

とができている。１～３年生は江ノ島水族館へ遠足に行くことができた。２学期は

もちつきも行いたいし、50 周年も控えている。今年度もよろしくお願いいたします。 

→挨拶後委嘱状交付 

牛村会長：よろしくお願いいたします。校長先生からも話があったように、学校とし

てもコロナになって不都合が多かったと思う。楽しさや豊かさがなく、これまでの

生活が変わってしまっている。少しでも学校のために役に立てればと思っている。

この会では学校のために忌憚のないご意見をいただきたいと思う。 

（２）自己紹介 

（３）議事および報告 

○学校運営の基本方針について 

後藤校長：学校要覧をご覧ください。おそらく開校当時から変わらない目標だと思

われるが、学校の教育目標を教職員とともに確認し、それぞれの文言について教職

員と具体目標をイメージしながら取り組んでいるところである。学習指導部では昨

年度まで道徳の研究を進めてきており、８月に文化会館で本校の発表を行う。また

今年度から新しく国語科の研究を行い、授業研究をスタートさせている。児童支援

部ではいじめの未然防止について重点的に取り組み、研修等を行っている。健康安

全部では安全に関することについて重点的に取り組んでいる。特色ある取組として

は、有馬中学校の数学の先生が小学校で授業を行い、えびなっ子スクールを再開、そ

の他稲作を中心として行事を行っている。今年は 50 周年記念行事を行うので、実行

委員を中心として式典等に向けて進めている。 



牛村会長：学校にはＩＣＴ機器がどのように配備されているか。 

後藤校長：門沢橋小学校はデジタル教科書の研究校に指定されている。本日１～３

年生は端末を持ち帰り、Wi-Fi の設定・調査を行う。今後オンライン授業や双方向の

学習を進めていく予定。 

関谷委員：先日学校公開で４年生がｉＰａｄで学習を進めていた。学習を楽しく、苦

手な子も積極的に進めることができていた。 

武井委員：Wi-Fi 環境が整っていない家庭については、学校としてどのような対応を

行っているのか。 

潮田委員：本校の環境調査をもとに、市へ情報提供し、市が各家庭にルーターの有償

貸し出しについて案内を行っている。 

西海委員：稲作の田んぼは現在も提供されているのか？ 

後藤校長：川の手前に田を提供していただいている。 

西海委員：稲作の米作りという選択肢だけでなく、畑を借りる等代替案についても

今後考えていけるといいと思う。 

○学校運営協議会計画書について 

牛村会長：校長先生が作った計画書案について一つ一つ見ていきたい。地域の特色

についてはどうか。 

佐川委員：社会的ルール、交通ルールを守るということを入れてほしい。 

関谷委員：目指す姿に入れてはどうか。 

後藤校長：わかりました、では目指す姿に具体の姿として入れたいと思います。 

牛村会長：目指す姿、協議事項案までではいかがですか。また、委員の構成について

はいかがですか。 

西海委員：委員の構成に長寿会を入れてほしい。 

武井委員：民生委員を民生委員児童委員としてほしい。 

牛村会長：令和４年度の協議会の日程についてはいかがですか。 

後藤校長：２回目は 10 月 26 日（水）を予定している。 

牛村会長：周知方法についてはいかがですか。 

後藤校長：協議内容については、市のホームページに掲載されるのでご了解くださ

い。 

牛村会長：それでは次に 50 周年について報告をお願いいたします。 

○門沢橋小学校 50 周年記念事業について 

後藤校長：子どもたちが思い出に残るような行事となるように進めている。記念事

業については、横断幕を作成、航空写真を撮影、記念誌の作成・配付、記念品の作成

等進めている。一番大きな事業としては、すべり台撤去に関する事業である。すべり

台に関しては以前からリニューアルを考えていたが、市の遊具調査で使用不可とさ

れている。修理・リニューアルも考えたが、コンプライアンス上業者による修理等が



できず、市による撤去が決まった。すべり台は、700 名の方々の協賛により 300 万円

程度の建設費を集めて作られたものである。すべり台の取り壊しの方向が決まって

から、当時のことをよく知る方々へあいさつ回りを行った。児童には６月 13 日の朝

会で知らせ、家庭・地域には学校だより等を通して伝えたいと考えている。 

大島委員：すべり台は門沢橋小学校のシンボルなので模型にするとかレプリカにす

る等、何らかの形として残してほしい。 

牛村会長：皆さんからの意見は要望ということで事務局にも伝えてほしい。 

西海委員：すべり台に関しては危険であれば、今すぐにでも撤去してほしいと思う。 

米山委員：本園も遊具は設置撤去を繰り返している。遊具はあきらめているが、木の

伐採については心が痛んだ。 

仲谷委員：すべり台を撤去する前に記念撮影会等ができるといい。 

後藤校長：撤去する前にすべり台のお別れ式ができるように進めていく。また地域

にも早めに伝えて、撮影できるような機会を設けていきたい。 

（４）その他 

次回の学校運営協議会は、令和４年 10 月 26 日(水)10：00 から開催予定。

（５）挨拶 


